
Ata da Audiência Pública Realizada pela Câmara Municipal de Barra do Turvo em seu Prédio 
Institucional no dia 18 de novembro de 2020, para discussão da proposta da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para o exercício de 2021 de autoria do Poder Executivo apresentada pelo Projeto 
de Lei n. 048, de 27 de outubro de 2020. 
 
Aos dezoito (18) dias do mês de novembro de dois mil e vinte (2020), a Câmara Municipal de 
Barra do Turvo realizou uma Audiência Pública em seu Prédio Institucional para discussão da 
proposta da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o exercício de 2021 que consta do Projeto de 
Lei n. 048, de 27 de outubro de 2020, de autoria do Executivo Municipal. A audiência teve início 
às 18 horas, sendo presidida pelo Vereador Cícero de Moura Neto. Presente como 
representante do Legislativo o Vereador Elcio Silva Reis, Luiz Mendes Cardoso dos Santos. 
Como representante do Poder Executivo o Prefeito Jefferson Luiz Martins. Compareceu 
também os munícipes e demais interessados, conforme consta da lista de presença que 
antecede esta Ata. Declarando abertos os trabalhos desta Audiência Pública, a senhora 
Rosângela Barbosa de Jesus Coqueiro fez uso da palavra para iniciar a explanação do Projeto 
de Lei n. 048/2020. Através de painel, onde projetou os Instrumentos de Planejamento, sendo 
eles P.P.A, L.D.O e L.O.A. Iniciou explicando sobre os três instrumentos de Planejamento do 
Município: sendo eles o PPA – projetado para o quadriênio 2018/2021 explicando que o mesmo 
pode se comparar a um plano ou planejamento do que deveria ser executado, a L.D.O para 
2021 que seriam as diretrizes estipulando os itens a serem executados e a L.O.A para 2021 que 
diz como serão gastos os valores, tais como material de consumo e permanente, pessoa 
jurídica, serviços de terceiros e outros. Demonstrou os valores estipulados conforme segue na 
tabela abaixo e explicando os motivos pelos quais a reserva de contingência deve ser orçada.  
 

ESTRUTURA DA RECEITA E DESPESA (LOA / 2021)                                                         

RECEITAS R$ DESPESAS R$ 

Receitas Correntes 37.168.700,00 Despesas Correntes 32.181.000,00 

Receitas de Capital 120.000,00 Despesas de Capital 853.000,00 

(-) Ded. do FUNDEB    -4.134.700,00 Res.de Contingência 120.000,00 

Total 33.154.000,00 Total 33.154.000,00 

 
Nas Despesas de capital estão inclusos os valores de Amortização de dívidas, INSS e 
Precatórios. Sobre as receitas orçadas o quadro mostra a seguinte proposta do Poder 
Executivo ao orçamento municipal: 

RECEITAS (LOA/2021) 

Receitas Correntes 37.168.700,00 

   Receita Tributária 4.822.300,00  

   Contribuições 100.000,00  

   Receita Patrimonial 12.900,00 

   Transferências Correntes 32.100.300,00 

   Outras Receitas Correntes 133.200,00 

Receitas de Capital 120.000,00 

   Transferências de Capital 120.000,00 

Deduções da Receita -4.134.700,00 

   Ded. p/ a Formação do FUNDEB -4.134.700,00 

Total 33.154.000,00 

 
Quanto as despesas, foram assim demonstradas: 
 

DESPESAS (LOA/2021) 

Despesas Correntes 32.181.000,00 

   Pessoal e Encargos Sociais 17.743.200,00 

   Outras Despesas Correntes 14.437.800,00 

Despesas de Capital 853.000,00 



   Investimentos    853.000,00 

   Amortização da Dívida 433.000,00 

Reserva de Contingência 420.000,00 

  Reserva de Contingência 120.000,00 

Total 33.154.000,00 

 
Ainda sobre despesas foram ainda demonstradas as despesas dos poderes: 
 

DESPESAS (LOA/2021) 

I – Por Entidades da Administração Pública 

01 – Poder Legislativo 1.785.069,00 

                       02 – Poder Executivo 31.368.931,00 

Total 33.154.000,00 

 

II – Por Funções de Governo 
 

01 – Legislativa 1.785.069,00 

04 – Administração 9.981.931,00 

08 – Assistência Social 1.329.000,00 

10 – Saúde 7.862.800,00 

12 – Educação  10.636.200,00 

13 – Cultura 276.000,00 

18 – Gestão Ambiental 64.000,00 

20 – Agricultura  391.000,00 

26 – Transporte 120.000,00 

27 – Desporto e Lazer 132.000,00 

28 – Encargos Especiais  420.000,00 

99 – Reserva de Contingência 120.000,00 

Total    33.154.000,00 

 
A palavra foi aberta a quem quisesse fazer uso. O Vereador Elcio Silva Reis questionou sobre 
os Recursos vindos do Estado e da União destinados a saúde, educação e de onde virão os 
recursos para pagamento de parcelamentos feitos pela Prefeitura, falou ainda sobre a folha de 
pagamento. O prefeito Municipal falou sobre o limite de gastos com a folha de pagamento e 
disse que os limites estipulados estão sendo respeitados. A Contadora Rosângela Barbosa 
falou que espera que quando a pandemia do Coronavírus chegar ao fim os valores da Receita 
aumentem. O Diretor Geral Elio Raimundo Mathias questionou sobre os 25% que devem ser 
destinados à educação, pois nas Despesas por unidade apresentadas no gráfico apresentado 
aparece apenas o valor de 21,1%, em resposta A Contadora Rosangela explicou que o valor do 
FUNDEB também entra nos 25% questionados. Sobre o orçamento do Legislativo Municipal os 
Vereadores Elcio Silva Reis e Luiz Mendes Cardoso dos Santos questionaram sobre as 
alterações necessárias, tendo em vista a queda da Receita deste ano. Em resposta, a 
Contadora Rosangela explicou que o valor deve ser calculado levando em consideração o valor 
da Receita deste ano, então os valores serão alterados e haverá redução e que se houver 
qualquer proposta os Vereadores tem cinco dias a partir da presente audiência para solicitar. O 
Vereador Elcio Silva Reis questionou sobre a maneira como algumas propostas entrariam no 
orçamento, citando o caso do kit lanches, que é uma solicitação feita há muitos anos. Em 
resposta ao questionamento a Contadora Rosângela explicou que tais programas deveriam ter 
entrado na LDO, disse que no ano que vem teremos o PPA, também tem os valores de 
convênios e créditos especiais, e que no momento está sendo discutido o valor fixo, que caso 
seja elaborado algum outro projeto deverão ser feitas alterações na LDO e a LOA não tem esse 



poder. O vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos também disse que tudo vai depender se 
existe Receita ou não para ser gasta em determinado projeto. Retomando o uso da palavra a 
Contadora Rosângela disse que o orçamento foi elaborado pelo Contador do Executivo levando 
em consideração a Receita do Ano que vem e que orçamento é feito em etapas, vem desde o 
PPA, LDO até chegar na LOA. Falou sobre as atividades de cada Pasta e seus respectivos 
valores, ressaltou que os vereadores que irão permanecer nesta Casa devem desde já pensar e 
elaborar propostas para o PPA que irá ser elaborado e discutido em abril. Falou ainda sobre a 
questão do transporte escolar e ensino superior, sobre a manutenção das escolas, das 
atividades desportivas e departamento de cultura. Sobre obras e serviços explicou que os 
valores envolvem as despesas com pessoal, manutenção das atividades, manutenção das 
estradas, reparos e material de consumo. Falou sobre os fundos municipais, sobre APAE e Lar 
Batista e sobre os gastos com assistência social, sobre o FUNDEB e como o recurso é 
utilizado, falou sobre os limites prudenciais que estão sendo respeitados com folga, levando em 
conta ainda que limites reais são bem maiores que os prudenciais. Falou- se ainda dos 
subsídios dos vereadores e demais agentes políticos, que mesmo sem alteração salarial deve 
haver a fixação de acordo com o que manda o Regimento Interno. Discutiu-se ainda sobre as 
aplicações em Educação e Saúde, no qual ambos estão sendo definidos no orçamento com um 
investimento além do mínimo exigido. Finalizando, a Contadora disse que está aberta a 
sugestões e melhorias, e que qualquer duvida está a disposição para esclarecimentos 
necessários. O projeto foi amplamente discutido por todos que estavam presentes, bem como 
propostas para adequação. Finalizou sua palavra, prestando os últimos esclarecimentos a 
respeito da Lei Orçamentária Anual. Foi encerrada a presente Audiência Pública, levantando-se 
os trabalhos às 19 horas, lavrando-se a presente Ata, que segue assinada pelo Presidente da 
Audiência e demais partícipes que o desejarem. 
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